
  
QUEL EST TON BESOIN ?  

Koumassi, dimanche 18 Novembre 2007 
  

 Alléluia! Amen! Que Dieu vous bénisse! Nous remercions les frères et sœurs pour 
hier, pour le mariage de notre frère Richet et sa femme. Vraiment l’église a honoré ce 
mariage, et nous sommes reconnaissants. Que Dieu vous bénisse ! Et comme le frère 
Richet a dit : que vous soyez tous récompensés au centuple. Et je crois que celui qui 
prend part à ces genres d’évènements sera honoré à son tour. Amen! C’est comme ça.  
 C’est Dieu qui fait tout. Et il faut toujours avoir de la foi dans le Dieu qu’on sert. Si 
nous sommes des chrétiens et qu’on n’a pas de foi, on est malheureux. Parce que c’est 
la foi qui envoie la bénédiction. Si on n’a pas de foi dans le Dieu qu’on sert, on est 
malheureux. Si on ne peut pas croire que Dieu prend soin de nous, si on ne peut pas 
croire qu’Il pourvoit à nos besoins, que Lui seul nous tient pour nous aider, on est 
malheureux. Amen? On est malheureux. Il faut avoir de la foi dans le Dieu qu’on sert. 
Et Dieu veut que Ses enfants Lui fassent confiance.  
 La foi c’est avoir confiance en Dieu.  C’est simplement cela. Le fait d’avoir 
confiance en Dieu, c’est  simplement avoir de la fo i. Si tu sais que le Dieu que tu  
sers ne peut pas t’abandonner, Il ne peut pas t’oub lier, Il possède toutes choses, Il 
voit toutes choses, Il comprend toutes choses; ça v eut dire que tes problèmes que 
tu as, tes douleurs, tes préoccupations, Dieu les c omprend.  Il les comprend mieux 
que toi. Donc il ne faut jamais penser que Dieu t’a oublié ou bien qu’Il ne fait pas 
attention à toi.  
 Même les méchants, Dieu fait attention à eux. Même les méchants! Pourquoi il y 
en a qui viennent à la foi ? Il y a des gens qui ont fait tellement de mal dans la vie, mais 
un jour, vous les retrouvez, ils sont croyants. Dieu a pardonné tous leurs péchés, ils sont 
chrétiens. Dieu fait attention à tout le monde. Parce qu’avant tout, nous sommes la 
création de Dieu. Amen!  
 Donc ne pensez pas que Le Seigneur vous a oubliés. Il ne vous a pas oubliés. 
Seulement, il faut vous mettre dans la condition qu’il faut pour bénéficier des bienfaits du 
Seigneur. Alléluia! Que Dieu soit béni! Amen! 
Ce matin, je voudrais parler du SAINT-ESPRIT, c’est un grand thème qu’on va débattre. 
Nous  allons ensemble chanter ce chœur. L’Assemblée  répond  AMEN! [L’assemblée 
chante un cantique. Réd] Nous allons rester dans une position de prière car nous 
sommes en présence de Dieu, nous allons prier Jésus-Christ car Il est le même hier, 
aujourd’hui et demain.  
Nous allons prier. [Prière d’ensemble Réd.] 
             
 Nous prenons nos Bibles et lisons dans 2 Timothée 3 verset 1 à 9 :   « sache que, 
dans les derniers, il y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, amis de 
l’argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, 
irréligieux, insensibles déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des gens 
de bien, traites, emportés, enflés d’orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant 
l’apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-
là. Il en ait parmi eux qui s’introduisent dans les maisons, et qui captivent de faibles 
femmes chargées de péché, agitées par des passions de toutes espèce, apprenant 
toujours et ne pouvant jamais arriver à la connaissance de la vérité. De même que 
Jannès et Jambrès s’opposèrent à Moïse, de même ces hommes s’opposèrent à la 
vérité, étant corrompus d’entendement, reprouvés en ce qui concernent la foi. Mais ils ne 
feront pas de plus grands progrès ; car leur folie sera manifeste pour tous, comme le fut 
celle de ces deux hommes. » 
 C’est la première lecture. Nous lisons aussi dans 1 Jean 4 à partir du verset 4 



« Vous, petit enfants, vous êtes de DIEU, et vous les avez vaincu, parce que  celui qui 
est en vous est plus grand que celui qui dans ce monde. »  
 Matthieu 12 verset 43 à 45:   « Lorsque l’esprit impur est sorti d’un homme, il va 
par des lieux aride, cherchant du repos, et il n’en trouve point. Alors il dit je retournerai 
dans ma maison d’où je suis sorti ; et, quand il arrive, il la trouve vide, balayé et orné. Il 
s’en va, et il prend avec lui sept autres esprits plus méchants que lui ; ils entrent dans la 
maison, s’y établissent, et la dernière condition de cet homme est pire que la première. Il 
en sera de même pour cette génération méchante. » Notez ça: il en sera de même 
pour cette génération méchante . Je vais revenir là-dessus. 
Maintenant nous lisons dans Jean 14 à partir du verset 15: « Si vous m’aimez gardez 
mes commandements .Et moi, je prierai le Père, et Il vous donnera un autre consolateur, 
afin qu’il demeure éternellement avec vous, l’Esprit de vérité, que le monde ne peut 
recevoir, parce qu’il ne le voit point et ne le connaît point, mais vous, vous le connaissez 
car il demeure avec vous et il sera en vous, AMEN ! ET IL SERA EN VOUS  ! Je ne vous 
laisserez pas orphelins, je viendrai à vous. Encore un peu de temps, et le monde ne me 
verra plus mais vous, vous me verrez, car je vis, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous 
connaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et que je suis en vous. Celui 
qui a mes commandements et qui les garde, c’est celui qui m’aime ; et celui qui m’aime 
sera aimé de mon Père, je l’aimerai et je me ferai connaître à lui.».  
 Maintenant Jean 16 à côté. Jean 16 à partir du verset 5 : « Maintenant je m’en 
vais vers Celui qui m’a envoyé, et aucun de vous ne me demande : où vas-tu ? Mais, 
parce que je vous ai dit ces choses, la tristesse a rempli votre cœur. Cependant je vous 
dis la vérité : Il vous est avantageux que je m’en aille, car si je ne m’en vais pas, le 
consolateur ne viendra pas vers vous, mais, si je m’en vais, je vous l’en verrai. Et quand 
il sera venu, le convaincra le monde en ce qui conc erne le péché, la justice, et le 
jugement  : En ce qui concerne le péché, parce qu’il ne croit pas en moi, la justice, parce 
que je vais au Père, et que vous ne me verrai plus ; Le jugement, parce que le prince de 
ce monde est jugé. J’ai encore beaucoup de chose à vous dire, mais vous ne pouvez 
pas les supporter maintenant. Quand le consolateur sera venu, l’esprit de vérité, il vous 
conduira dans toute la vérité ; Car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu’il 
aura entendu et il vous annoncera les choses à venir. Il me glorifiera, parce qu’il prendra 
de ce qui est à moi, et vous l’annoncera. Tout ce que le Père a est à moi ; C’est pourquoi 
j’ai dit qu’il prend de ce qui est à moi et qu’il vous l’annoncera. ». 
 On peut s’arrêter là. Que Dieu soit béni! Bon ! Je voudrais parler du Saint-Esprit 
mais mon problème aujourd’hui, c’est que l’onction de l’enseignement dans les 
détails n’est pas trop manifestée sur moi en ce mom ent . Donc ça fait que même 
quand j’ai un enseignement sur le cœur,  je n’arrive pas à l’exprimer comme doit le faire 
un bon enseignant. C’est dans les écrits que je suis plus méthodique. Donc supportez-
moi, je préfère lire les passages et puis on va rapidement. On va sans s’arrêter, alors 
que pour l’enseignement logiquement, il faut aller tout doucement… Mais je n’arrive pas 
à aller doucement… en ce moment, c’est difficile.  
  
 En fait, c’est tout un grand sujet que je voudrais traiter en détail. Le sujet, c’est 
« ACCEPTER JESUS ». Accepter Jésus, ça veut dire beaucoup de choses. Acceptez 
Jésus, ça veut dire qu’on  a accepté Sa Parole, qu’ on a accepté Son Esprit, qu’on a 
accepté Sa Vie, parce que la Parole de Dieu produit  une vie . On a accepté Sa vie et 
on a accepté Son Ministère parce que Jésus a manife sté un Ministère sur la terre 
ici : La prédication, la guérison et tout ce qui en toure cela. Amen !  Ces quatre 
points, c’est important.  
 Donc je voulais parler de cela en détail, mais je vais voir comment on va 
procéder.  Mais pour aujourd’hui, le sujet c’est : QUEL EST TON BESOIN ? Amen ! Je 
voudrais qu’on s’entretienne brièvement là-dessus après avoir lu ces textes.  



  
 Quel est ton besoin, mon frère ? Quel est ton besoin, ma sœur ? Parce 
qu’aujourd’hui les hommes ont des besoins ; enfin de tout temps,  les hommes ont 
toujours eu des besoins. Amen ! Les hommes ont toujours eu des besoins, ils ont 
toujours eu des problèmes, des situations difficiles dans leur vie de tous les jours. Mais 
ce matin, Le Seigneur voudrait te demander, te poser la quest ion : quel est ton 
besoin ? Pour savoir si réellement  tu connais toi- même ton propre besoin. Quel 
est ton besoin ? Aujourd’hui, en 2007, nous sommes dans le mois de Novembre, 
aujourd’hui c’est dimanche, quel est ton besoin ?  Il faut le dire.  
 Mais moi aujourd’hui, je vais te dire ton besoin. Je vais te dire quel est ton besoin, 
de quoi tu as besoin là où tu es assis aujourd’hui, je dis bien aujourd’hui  parce qu’il 
s’agit bien d’aujourd’hui.  
Dieu, Lui, Il règle Ses problèmes à l’instant précis. Là où tu es aujourd’hui assis, quel est 
ton  besoin? Je te pose la question, mais Dieu va te répondre [l’assemblée répond Amen 
Réd.]. Amen! Dieu va te répondre. Les hommes ont un seul besoin, il n’y a  pas 
deux, il n’y a  pas trois. Les hommes ont un seul b esoin. Mais ils ignorent ce 
besoin et ils se promènent, ils se baladent, ils fo uillent, ils vont par tous les 
moyens pour régler ce problème là, pour chercher ce  besoin mais c’est difficile. 
L’homme n’a pas plusieurs besoins. Les autres chose s que nous voyons comme 
des besoins pour l’homme s’appellent « les illusion s de Satan ».  
 Est-ce que vous comprenez? Ce sont les illusions de Satan, les illusions du 
diable, les illusions de Satan... C’est ça qu’il fait miroiter et que nous considérons comme 
un besoin alors qu’en réalité ce n’est pas un besoin. Et il fait ça pour voiler, pour cacher 
le vrai besoin de l’homme. Le diable est comme ça.  
  
 La Bible dit que dans les derniers temps, les hommes... d’abord il est dit qu’il y 
aura des temps difficiles et qu’est-ce qui va rendre les temps difficiles? Mais c’est parce 
que les hommes seront égoïstes, égoïstes, amis de l ’argent. Ils aiment l’argent; 
leur ami, leur camarade, c’est l’argent.  Ils n’ont pas d’amis. Les hommes n’ont pas 
d’amis, frères ! Ils n’ont pas d’amis . Aujourd’hui vous prenez dix hommes, sur les dix, 
il y a peut-être deux qui ont une amitié sincère. Les autres, c’est des amitiés d’intérêts, 
parce que l’homme aujourd’hui a pour ami sûr l’argent. C’est son ami sûr, l’argent…  
Ils seront amis de l’argent , fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leur parents, 
ingrats, méchants, irréligieux, c'est-à-dire que les hommes ne seront pas intéressés par 
tout ce qui est de Dieu. Dieu? Non ! Ça ne les intéresse pas. Même quand ils sont assis 
à l’église, ça ne les intéresse pas, ils cherchent une bénédiction, une situation, une 
bénédiction.  
 Il y a des femmes dans le monde qui sont fatiguées, elles ont couru beaucoup 
d’hommes, elles ont vu  que les hommes ne sont pas sérieux, donc à l’église on peut 
avoir un homme quand même qui a en lui la crainte de Dieu. C’est pour ça qu’elles 
viennent à l’église.  
 Il y a des hommes aussi qui sont fatigués parce qu’aujourd’hui dans le monde, on 
ne trouve pas des femmes sérieuses, elles trompent leurs maris, elles courent à gauche, 
elles courent à droite. Elles ont au moins dix partenaires. Donc ils ne sont sûrs des 
femmes qu’on trouve dans le monde, ils viennent à l’église pour chercher une femme qui 
craint Dieu. Eux, ils ne sont pas intéressés par craindre Dieu, non !!! Mais ils veulent une 
femme qui craint Dieu, qui va rester à la maison, qui est fidèle et lui, il peut vagabonder 
dehors. Alors, même quand il vient à l’église, ce n’est pas  Dieu qu’il cherche mais il 
cherche une situation qui va combler son besoin, ce  qu’il appelle son besoin à lui . 
Vous comprenez frères; ce qu’il appelle son besoin à lui. Mais ça, c’est la tromperie de 
Satan.  
 Satan est rusé, il est malin, il détourne les hommes de leur objectif initial vrai. 



L’objectif initial qui est divin, le diable détourn e les hommes de cela pour les 
amener dans les choses passagères, les choses qui n ’ont pas de valeur devant 
Dieu, qui vont périr . Frères ! Les hommes seront insensibles  à la voix de Dieu, aux 
miracles, aux prodiges vrais, qui sont donnés pour ouvrir leurs yeux sur ce que Dieu est 
entrain de faire. Ils seront fermés à cela, insensibles à tous les niveaux. Ils seront 
insensibles dans les problèmes. Insensibles dans la vie de chaque jour. Il y a des 
endroits où les gens souffrent, il y a des pays où les gens souffrent, mais les 
chefs d’Etat, ce n’est pas leur problème; que les a utres souffrent, ce n’est pas leur 
problème, ils sont insensibles.  
Le diable les a rendus insensibles.  Même à l’église, on est insensible. C’est la vie des 
hommes. Pourquoi ils sont comme ça frères ?  Parce qu’ils pensent que... ils ont 
pensé que leur besoin, c’est de trouver des situati ons dans le monde ici qui les 
arrangent.  
 Donc pour parvenir à ces fins, ils manifestent un certain comportement. C’est ça 
qui est ici. Quand on dit qu’ils seront égoïstes, pourquoi ? Parce qu’ils veulent amasser 
beaucoup d’argent . Donc il ne peut pas partager avec son prochain et p ourquoi ? 
Parce que pour lui son besoin, c’est qu’il lui faut  beaucoup d’argent en banque.  
C’est ça qui est son besoin. Mais c’est faux frères !  C’est faux ! Tout çà c’est faux ! 
  
 Un homme, son besoin n’est pas une belle femme. Une femme, son besoin ce 
n’est pas un joli garçon, ce n’est pas un homme riche, ce n’est pas une femme riche. Un 
homme, son besoin, n’est pas de beaux vêtements, de jolis vêtements. Hier, j’ai chanté 
au mariage : « l’âme ne s’habille d’or, l’âme ne s’habille d’argen t, ni d’habit fait de 
mains d’homme » . Et j’ai dit que c’est un message. Notre besoin ce n’est pas ça frères ! 
Ça c’est petit ! Jésus a dit  que les oiseaux même du ciel, ils sont  bien vêtus. Ça 
veut dire que l’homme n’a pas besoin d’habit, ce n’ est pas ça qui est le besoin 
frères ! Non, les hommes ont besoin d’une seule chose : le Saint-Esprit . [AMEN !!! 
dans l’assemblée Réd.]. Ton besoin ce matin, c’est le  Saint-Esprit. Amen !!!  
 C’est pas de beaux habits, ce n’est pas une belle femme, ce n’est pas un bel 
homme. La femme va mourir et toi, où seras-tu ? Ton mari va mourir, toi, tu seras où ? 
Ou bien ta veste, tu vas porter trois, quatre, cinq fois  ça commence à s’user et on la met 
soit à la poubelle et toi-même tu vas aller où ?  
 Ou bien une voiture ! Une belle voiture, la dernière invention des Mercédès ou 
bien des BMW ? Tu vas rouler là-dedans et après, ça sera une carrosserie, tu vas la 
foutre au garage, tu vas la foutre au garage !! Ou bien un jet privé? Ça peut tomber un 
matin ! Ceux qui ont pris l’avion déjà, ils savent. Vous êtes secoués et puis vous tombez. 
Ton besoin, ce n’est pas un jet privé ou bien un puits de pétrole? Un puits de pétrole où 
chaque minute tu comptes cinq cent millions. Ça va aller où ? Et quand tu es mort…Ton 
besoin, c’est le Saint-Esprit. [Ass: AMEN !!! Réd.]  
  
 Jésus a dit : Je vous enverrai un consolateur qui sera éternellement… 
éternellement, éternellement avec vous. C’est le seul besoin éternel, frères !!!  
Quand tu l’as, c’est un bien qui est pour toi, pour  toujours !!! Tu meurs, il est avec 
toi, Tu vis, il est avec toi. C’est le seul besoin des hommes , [Alléluia! Amen! Réd.] 
Dans le monde ici : c’est le Saint-Esprit.  Il n’y a rien d’autre. Les autres choses 
sont du superflu. C’est la tromperie de Satan. Vous comprenez !!!  
 Les Paul, les Pierre, les Jean, ont-ils roulé dans les jets privés? Est-ce qu’ils ont 
connu l’avion? Mais ils ont vécu, ils sont morts. Est-ce que David a connu les bateaux, 
les avions ? Il a régné, il est mort.  
  
 Je vais vous le dire frères, entre nous,  votre besoin : c’est le Saint-Esprit. Je vous 
le dis. Il n’y a rien d’autre. Et je vais vous dire pourquoi.  



 La Bible dit, ce passage, on l’a lu, que le monde est sous la puissance du malin ; 
est-ce que vous comprenez ? Le monde dans lequel on vit est sous la puissance de 
Satan, du malin. Le monde est voué à la perdition. Donc le monde est sous la puissance 
du diable. Maintenant dans ce monde là ici où tout est voué à Satan, comment toi un 
homme, peux-tu vivre sans le Saint-Esprit ? Comment tu vas t’arranger ? Toi un 
chrétien qui vit dans le monde, dans le monde de Sa tan ! Et le monde de Satan, 
c’est le monde des ténèbres !!! Donc le monde est d ans les ténèbres !!! Voilà ce 
que ça veut dire.  
 C’est pourquoi Le Seigneur, quand Il est venu, Il a dit : Je suis la lumière du 
monde . Quand Il est venu, Il a dit : Je suis la lumière du monde parce que le monde est 
dans les ténèbres. Maintenant toi, un chrétien, est-ce que tu peux vivre dans ce monde 
là sans le Saint-Esprit ? Comment vas-tu t’arranger ? Posez-vous la question…  
 C’est pour cela que Jésus en partant a dit aux disciples: Je ne vous laisserez pas 
orphelins, parce qu’Il sait, Jésus Lui-même sait ; c’est nous qui ne savons pas et qui 
banalisons les choses. Lui Jésus, Il savait que le monde est dans le noir. Il dit : Je ne 
vous laisserez pas orphelins… Il ne pouvait pas nous laisser sans le Saint-
Esprit…les disciples ne pouvaient pas tenir dans la  marche sans le Saint-Esprit. 
Ils ne pouvaient pas vivre la foi, non !!! Ce n’est pas possible.  
 Dans le monde ici !  Tu vas vivre la foi dans le monde ici sans le Saint-Esprit ?  
Ce n’est pas possible ! Quand les gens vont à l’église, ils rétrogradent. Ils vont, ils 
rétrogradent ; ils vont, ils rétrogradent. Ils tombent, ils se relèvent ; ils tombent, ils se 
relèvent. Son besoin c’est quoi?  C’est le Saint-Esprit.  Amen !!!  S’il a ça, il se tient 
debout. Il tiendra debout ! Il tiendra debout. S’il  a le Saint-Esprit en lui, il tiendra 
debout.  
  
 Frères, donc tout ce qu’on voit autour de nous, c’est de la distraction. Oui, c’est 
de la pure distraction. Et Satan a gagné les hommes comme ça, en les distra yant. 
Regardez la Côte d’Ivoire ici, comment les gens cou rent. Ils me font pitié. Ils font 
pitié. Ils luttent un fauteuil présidentiel : ils s e battent, ils se battent, ils se battent.  
Dès que quelqu’un a un poste, ce qu’il cherche, c’est remplir ses poches. Tu vas remplir 
tes poches pour aller où ?  
 Mais les hommes, ils ne sont pas intelligents. Sans  le Saint-Esprit, tu n’as 
pas d’intelligence. Tu cours, tu cours … Seul l’Esp rit peut freiner les hommes ici, 
dans le monde ici. C’est le Saint-Esprit. Les homme s ont un seul besoin, c’est le 
Saint-Esprit de Dieu. Sans lui, tu ne peux pas vivr e. Ou bien tu vivras, mais tu meurs 
en enfer. Et ta vie sera une vie mondaine, une vie mondaine. 
 Les hommes n’ont pas connaissance de l’importance du Saint-Esprit; même 
des chrétiens. Ils viennent à l’église, ils n’ont p as connaissance de l’importance 
du Saint-Esprit.  Dans leur vie et dans l’église, ils ignorent ce que Le Seigneur Jésus a 
dit au sujet du Saint-Esprit.  
 D’abord Il a dit : Je ne vous laisserai pas orphelins . C’est un Père qui parle à 
Ses fils. Après Il dit : il va convaincre le monde de péché. C'est-à-dire que quand tu fais 
le mal, il faut que tu sois repris par ta conscience. C’est Lui qui fait ça. Et c’est Lui qui 
peut te pousser à la repentance. Il n’y a pas un au tre . Or si tu ne te repens pas tu vas 
mourir. Tu vas mourir. C’est Lui qui peut te convaincre de péché et c’est Lui aussi qui 
peut te convaincre d’être juste, d’être juste dans tes actes, dans tes manières. Le Saint-
Esprit impose la justice à ceux qui L’ont. Il t’impose ça… Sois juste, Il t’impose ça.  
 C’est Lui qui t’explique la Bible, qui t’éclaire . Nous qui prêchons, on prêche 
par le Saint-Esprit . Sans le Saint-Esprit, qu’est-ce qu’on va vous prêch er ?  Sans 
l’Esprit de Dieu qui vient nous aider qu’est ce qu’ on va prêcher ?  Rien du tout. Donc 
vous ne serez même pas édifiés. Vous ne serez pas édifiés, vous ne grandirez pas.  
 Frères, là où tu es assis ce matin (le frère donne des coups sur la chaire. Réd.) 



ton besoin il est unique. Tu as besoin du Saint-Esprit. Ma sœur, tu as besoin du Saint-
Esprit. Il n’y a rien d’autre. Si tu as eu le Saint-Esprit, Il prend ta vie en main ; et puis Il te 
conduit, Il te gère. Parce que le monde est dans les ténèbres.  
 Peut-être que vous ne prenez pas conscience de cela. Mais le monde est dans le 
noir !!! Dieu voit le monde dans le noir. Et le monde est investi de démons.  
 Tout ce qu’on a lu dans Timothée : amis de l’argent, fanfarons, hautains, 
blasphémateurs, insensibles, ennemis des gens de bien  tout ça là, ça vient d’où? Ça 
vient du monde et du comportement des hommes du monde aujourd’hui. C’est comme 
ça qu’ils sont. Pourquoi ? Parce qu’ils n’ont pas le Saint-Esprit. Ils ont des démons. 
Ils sont sous l’influence des démons. En eux se tro uvent des démons. Ils sont 
possédés. Donc ce qu’ils font, c’est la vie des dém ons qu’ils manifestent.  
Dans tout cela, toi qui te dis être un chrétien, comment tu vas vivre, comment tu vas 
vivre ? Comment tu vas vivre ta vie chrétienne sans le Saint-Esprit ? Comment, 
comment ? Ce n’est pas possible, frères!  
 Les gens sont possédés. Ils sont possédés, même les églises sont possédées. 
Jésus a dit : quand l’esprit impur sort de quelqu’u n, quand un démon sort d’un 
homme, pourquoi il sort ? Qui le chasse ? C’est nou s qui le chassons.   
  
 Ecoutez-moi très bien. Quand quelqu’un vient à l’église, on le baptise. S’il est 
possédé, le démon se manifeste, on le chasse. Quand on le chasse, il sort et il circule. 
Après il se dit, je repars voir mon ancienne maison, s’il n’y a personne je vais me 
réinstaller et il revient. La Bible dit que si la maison est ornée, si la maison est libre. On 
l’a balayée, on l’a ornée, qu’il n’y a personne dedans, il revient s’installer. Vous 
comprenez ? Il revient s’installer.  
  
 Mais à l’origine,  qui l’a chassé ? Vous croyez que les démons sortent comme ça 
des corps? Non ! On l’a chassé à l’église. Il a croisé ceux qui peuvent le chasser. C’est-
à-dire des chrétiens, des serviteurs de Dieu. Donc ce texte parle d’un chrétien en qui on 
a chassé des démons. Maintenant  si le démon sort, que toi tu n’as pas c herché à le 
remplacer; parce que quand un démon sort, il faut l e remplacer par le Saint-Esprit. 
L’Esprit de Dieu vient et Il élit domicile en toi. Quand il est là, ta maison est 
occupée, c’est-à-dire que ton corps est occupé. Car la Bible dit que nous sommes le 
temple du Saint-Esprit. Voilà, il vient occuper le lieu.  
 Maintenant si ce n’est pas occupé le même  démon va, et il va chercher sept 
autres plus méchants que lui et ils viennent s’installer. C’est pour ça qu’on voit des 
chrétiens… ils viennent à l’église, et après,  le frère ne vient plus à l’église. Le frère fait 
quoi ? Il est dans les maquis, il boit, il fume. Ou bien la sœur, elle est devenue une 
prostituée.  
 Il y a une sœur qui venait ici un moment après, on a appris qu’elle a commencé à 
boire. Pourtant, elle est venue à la suite d’un témoignage. Mais sa maison n’a pas été 
occupée. Et l’adversaire qui est sorti, il a erré, il est revenu et quand il a trouvé que c’est 
vide, il s’est s’installé avec d’autres. Donc ce qu’elle ne faisait pas avant, elle a 
commencé à le faire. Et la Bible dit que sa condition devient pire qu’avant.  
  
 Frère, ton besoin, ce n’est pas ce que tu penses ou  bien que tu imagines. 
C’est le Saint-Esprit. Lui, il est un bien éternel.  Jésus a dit «  il sera éternellement 
avec vous… ». Donc quand tu l’as possédé, c’est fini. Il te conduit jusque dans 
l’éternité. C’est ce qui va te donner un vêtement n ouveau à l’enlèvement.  C’est 
parce qu’Il est en toi que tu recevras un vêtement nouveau, un corps nouveau à 
l’enlèvement.   Si tu ne L’as pas, tu n’auras pas de nouveau corps ; tu n’auras pas de 
corps céleste pour l’enlèvement. Pour l'enlèvement, tu ne l’auras pas. Est-ce que 
vous comprenez frères? C’est le besoin primordial d e tous les chrétiens.  



 Maintenant dans ce texte, Jésus dit : il en sera ainsi de cette génération . Je 
vous ai dit tout à l’heure de noter ça. N’est-ce pas ? Il dit : il en sera ainsi… Quand Il a 
parlé de ce que les hommes sont vides, les démons sortent, ils vont se promener, ils 
reviennent trouver des maisons vides.... C’est comme ça que seront les hommes de 
cette génération,  ils ne chercheront même pas à avoir le Saint-Esprit , ils seront 
vides. Ils viennent à l’église mais ils ne voient p as l’importance du Saint-Esprit. 
Donc ils ne sont pas intéressés à L’avoir, à Le pos séder. Donc ils sont des 
temples vides . C’est pour ça que la majorité des vies chrétiennes est médiocre. Les 
chrétiens sont médiocres dans la sainteté et la pureté... Ça ne va pas frères.   
 Mais sans le Saint-Esprit, vous allez faire quoi ? Et il y a un  semblant d’esprit qui 
est là, tenu par les faux prophètes. Ils mettent la main sur toi, tu tombes; Tu perds même 
les pédales, tu ne te retrouves pas et on dit : Non, c’est une bénédiction. Quelle 
bénédiction ? Dans la Bible, quelle bénédiction  fait tomber les gens comme ça ?  
Vous avez vu ça où ? Quelle bénédiction fait tomber les gens et ils crient, ils se tordent 
de toutes les douleurs ? Quelle est la bénédiction  ici ? A la pentecôte même où l’Esprit 
est descendu, le toit a été soulevé…Avez-vous vu quelqu’un tomber ? Non! Personne 
n’est tombé. Qui est tombé ? Pierre ? Non ! Personne n’est tombé. Ils étaient tous 
débout, pour ceux qui étaient assis, ils étaient assis. Ils priaient et il y avait des langues 
de feu sur leurs têtes. C’est ce qu’on a vu. Mais tomber à la renverse, se tordre de 
douleur ? Non ! On dit: Non, elle a été bénie. Elle a été bénie. Quelle bénédiction ? Il a 
été béni. Quelle bénédiction ?  
  
 Frères, on a un seul besoin aujourd’hui, c’est le Saint-Esprit. Cherchez le 
Saint-Esprit et trouvez-Le !  Trouvez-Le ! Vous ave z compris ? Cherchez le Saint-
Esprit et  trouvez-le ! Soyez  sûrs que vous posséd ez le Saint-Esprit. Soyez sûr 
 que vous le possédez, qu’Il est en vous, qu’Il vou s conduit. Parce que la vie  des 
hommes aujourd’hui est une vie médiocre, un comportement médiocre; qu’on soit dans 
le monde comme dans l’église, c’est la même chose. On n’arrive pas à faire la différence 
entre les païens et les chrétiens. Mais le Saint-Esprit quand Il vient, Il fait la 
différence. L’Esprit fait la différence, frères! Il  sait faire la part des choses . On l’a 
entendu ici: les méchants d’un  côté, les justes d’un côté. Il sait faire ça, frères.   
Et l’Esprit Saint, c’est un don que Dieu nous a don né. Un don qui nous permet, 
frères, de triompher dans le monde. Est-ce que vous comprenez ? C’est pour ça que 
Jean dit: celui qui est en vous. Quel est l’Esprit qui est en vous ? Celui qui est en vous, 
l’Esprit qui est vous, Il  est plus grand que celui qui est dans le monde. Celui qui est 
dans le monde, c’est le diable et ses démons. Ils s ont dans le monde, ils sont dans 
la vie des gens . Ils vivent dans les hommes; ils les ont possédés, ils règnent sur eux, ils 
règnent dans leurs vies; dans les villages, ils règnent, en ville ils règnent. Dans les gens 
mystiques, la franc-maçonnerie, la Rose-croix… toutes ces loges-là, ils règnent dedans. 
Les sorciers, ils règnent partout. Mais la Bible dit que Celui qui est en vous, vous les 
chrétiens, Il est plus grand que celui-là (qui est dans le monde). Alléluia! Amen! Il est 
plus grand. L’Esprit Saint est plus grand que l’esprit qui est dans le monde.  
 Donc un bon chrétien, s’il a le Saint-Esprit, il d oit triompher des démons. Il 
doit triompher des démons, triompher des sorciers, triompher des magiciens, 
triompher de tout ce qui peut empêcher qu’on avance  spirituellement. Il doit 
triompher de tout ça.  Vous comprenez frères!  
 Quand Philipe est allé en Samarie, qui est tombé ? Qui est tombé ? Répondez ! 
Qui est tombé ? C’est le magicien ! Quand Philippe est allé en Samarie, il s’est mis là, il 
a prêché Jésus-Christ. Qui est tombé ? C’est le magicien parce que ce que Philippe 
avait en lui était plus grand que le magicien. Et l’Esprit Saint, celui qui Le possède est 
plus grand dans le monde. Il est plus grand, frères !  
 C’est un don de Dieu. L’Esprit saint est un don de Dieu qui nous permet de 



triompher dans le monde.  
Si tu es dans le monde et que tu n’as pas l’Esprit Saint, on te mélange à tout le monde, 
on te confond à tout le monde; tu n’es rien. Mais quand tu as le Saint-Esprit, on te 
respecte. Je vous le dis, frères !  On te respecte. Il y a le respect ! Parce que le païen, 
quand il te voit,  il sait à qui il a affaire, il sait qui est en toi, il ne peut pas te distraire. Non 
! Il peut distraire tout le monde, mais pas toi. Même les démons quand ils voient qu’en toi 
il y a le Saint-Esprit, quand ils te voient ils te respectent. Il sait  que même s’il t’attaque, 
quand tu vas répliquer, ça sera compliqué pour lui. Il a du respect. Il réfléchit avant de 
venir. Les démons sont têtus… 
 Ils viennent parce qu’ils sont têtus, frères, sinon ils savent que si je l’attaque la 
réplique, ça sera difficile pour moi. Mais ils viennent quand même. Les démons sont 
courageux, mais notre courage est plus que pour les  démons.  AMEN ! Alléluia! 
Amen! Notre courage est plus que pour les démons.  
  
 Celui qui a en lui le Saint-Esprit, frères, il triomphe du monde, il  triomphe de tout ; 
Dieu l’élève ! Dieu l’élève à Sa manière. Pas comme lui, il veut, mais à Sa manière. Et 
nous qui avons l’Esprit Saint,  Dieu nous élève com me Lui Il veut. Pas comme 
nous voulons ! On ne peut pas réussir en dehors des  voies de Dieu. Ce n’est pas 
possible!  
 Regardez la vie de Joseph. Joseph avait l’Esprit, il voyait des visions, il voyait des 
songes clairs et justes. C’est un don qui était en lui; Dieu lui a donné ça au milieu de ses 
frères. Et eux, ils avaient de la jalousie. Ils disaient : mais comment celui là… Comment 
? Et c’est leur petit frère.  
 Frères, l’Esprit saint, c’est l’Esprit le plus vieux du mon de. Est-ce que vous 
comprenez ? L’Esprit saint, c’est l’Esprit le plus vieux du monde. C’est l’Esprit qui 
a créé les cieux et la terre. Donc s’il est en toi,  tu deviens sage, tu deviens 
intelligent. Tu n’es pas bête, non !!! Est-ce que vous comprenez, tu deviens intelligent. 
Tu deviens intelligent. Les gens diront : mais ce petit, il est intelligent. Ce n’est pas lui. 
C’est l’Esprit qui est en lui. Il est intelligent. Et on le respecte. Il manifeste les qualités de 
Dieu.  
  
 Donc Joseph malgré son jeune âge, il avait 17 ans déjà, il faisait paître le 
troupeau de son père avec ses frères. Et il voyait des songes et il venait raconter ; il 
voyait des visions, il racontait. Dieu était en train de dire à ses frères qu’Il allait élever 
Joseph au-dessus d’eux. Et eux, ils étaient jaloux. Ils disaient : mais comment ? 
Comment celui-là ? Tu veux nous dire que demain, toi tu seras au-dessus de nous ? 
Parce qu’il a fait un songe où il a vu des gerbes  et sa gerbe est montée au-dessus des 
autres gerbes de ses frères. Après, il a fait encore un autre songe où il a vu l a lune, 
les étoiles et le soleil en train de défiler à ses pieds; c'est-à-dire son père, sa mère 
et ses frères: la lune, les étoiles et le soleil.  Le soleil, c’est le père; la lune c’est la 
mère, les étoiles ce sont les enfants. Ils sont venus défiler à ses pieds. Son père dit: ah 
bon tu veux dire que demain nous te serons soumis… C’est Dieu qui l’a dit. Il a l’Esprit, 
Dieu va le grandir. Voyez frères ! Suivez bien ! Parce que souvent, on veut réussir en 
dehors des voies de Dieu. Ce n’est pas possible ! Non.  
 Joseph déjà avait en lui ce qu’il lui fallait pour sa réussite. Est-ce que vous 
comprenez ? Amen ! Ce qu’il nous faut pour réussir frères, dans le monde ici, c’est 
le Saint-Esprit. [Amen! Réd.]  Ce n’est pas autre c hose. C’est le Saint-Esprit. Sans lui 
cette Bible-là on ne l’a comprendra jamais. Non ! Ce n’est pas possible. L’Esprit Saint, 
c’est l’Esprit qui a écrit la Bible. Donc c’est cet Esprit là qui sait interpréter la Bi ble. Il 
n’y en a pas un autre. Celui qui veut prêcher en de hors de l’Esprit Saint va 
raconter des erreurs. Il n’ira nulle part avec ça. Et ceux qui entendent ne seront 
édifiés, ils ne seront pas éclairés.  



  
 Donc Joseph avait ce qu’il lui fallait ; Dieu lui a donné un don et c’est avec cela 
qu’il devait réussir. Votre réussite frères et sœurs se trouve avec vous-mêmes ; ça y est 
en vous. Ça y est en vous : c’est le Saint-Esprit. Si tu ne l’as pas, il faut Le chercher. 
C’est Lui qui va te faire réussir, qui va te conduire dans tes voies pour t’amener là où 
Dieu veut t’amener parce que Lui, Il est Le conducteur. Il connait le chemin; là où on s’en 
va.  
Donc Joseph, il avait les songes et les visions et c’est l’Esprit qui lui donnait cela, c’était 
déjà en lui. Avec ça, il devait réussir parce que frères, je vous le dis, le monde n’est rien. 
Le monde n’est rien et ceux qui vivent dans le monde, ils  ne sont rien. Le vieux pharaon 
s’est abaissé au niveau de Joseph. Après, il est devenu tout petit dans la main de 
Joseph. Petit ! Joseph n’a pas conquis pharaon  ave c ce qu’il était, avec ses 
capacités. Non ! C’était un étranger en Egypte, il ne pouvait même pas voir la face 
de pharaon. C’était un esclave frères, mais l’Espri t l’a élevé.  Amen!  
 L’Esprit l’a élevé. Il est devenu grand devant tout le monde. Mais ça tenait à quoi 
? Ça tenait à quoi ? Ça tenait à des songes et à des visions.  Est-ce que vous 
comprenez ? Dieu a pris les songes et les visions, seulement cela pour faire de 
Joseph un Premier Ministre – un Grand, les songes e t les visions que les gens 
banalisent aujourd’hui.  
 Les chrétiens de maintenant banalisent tout. Ah, arrête ces rêves là … Et puis ça, 
ses frères… Joseph, ses frères banalisaient ça. Quand il est venu leur dire: j’ai eu tel 
songe, telle vision. Ils disent: oh ! Va là-bas ! Toi tu veux dire quoi; que demain tu seras 
au-dessus de nous ? Mais ce sont les songes et les visions qui ont fait de lui Premier 
Ministre en Egypte.  
 Quand pharaon a vu l’Esprit qui était en lui, il a dit celui-là, il est mieux qu’il soit 
avec moi ici. Là si j’ai des visions et des songes, il va les expliquer, il va expliquer. 
Premier ministre ! Les songes et les visions. Parce qu’on l’a mis en prison.  
D’abord  Satan connaissait sa trajectoire, son chem in, alors il est venu, il veut le 
détruire parce qu’il sait que le Saint-Esprit n’aim e pas le péché. Et la femme de 
Potiphar qui était le maître qui a acheté Joseph,  elle est venue dire: bon, couche avec 
moi.   
  
 Elle veut introduire le péché pour freiner sa march e; parce que le diable sait 
que ce qui freine la marche des chrétiens, c’est le  péché. Le péché freine notre 
marche frères. Quand on commet le péché, on est fre iné, on n’avance plus. Il faut 
s’en repentir et que Dieu te pardonne et qu’Il te f asse continuer ta marche .  
Il a dit: non, je ne peux pas coucher avec toi. Le maître m’a tout donné sauf toi;  je m’en 
tiens à ce qu’il m’a donné. Il m’a tout donné sauf toi. Elle a insisté. Et pour finir, elle a 
menti sur lui. On l’a mis en prison. Tout ça c’est la voie de Dieu. Alléluia! Amen!  
C’est la voie de Dieu et Dieu était  en train d’accomplir une prophétie qu’Il a dite à 
Abraham. Il lui a dit que ses enfants vont séjourner dans un pays étranger, en Egypte. 
Alors les Hébreux devaient arriver en Egypte, mais comment ? C’est par Joseph.  
  
 Donc c’était en cours. Maintenant comme lui, il a des songes, il a des visions, 
Dieu lui parlait et il se laissait conduire par Dieu. C’est ce qu’on doit faire frères. 
Réclamons le Saint-Esprit, possédons-Le et qu’Il no us conduise.   
 Alors il y avait deux serviteurs de pharaon dans la prison avec lui. Ils ont eu deux 
songes, chacun a eu son songe et il a interprété pour le premier. Il lui a dit: bon dans 
trois jours le pharaon va te retirer d’ici, tu vas continuer à le servir. Il a dit : ah merci Dieu 
te bénisse. L’autre lui dans trois jours, il devait mourir. Cela s’est passé exactement 
comme ça.  
 Et Joseph a dit à l’autre : si tu sors d’ici, ne m’oublie pas. Mais quand il est sorti, il 



l’a oublié. Les hommes sont ingrats. Il a oublié Joseph. Il servait le pharaon. Deux ans ! 
Deux ans après ! Comme Dieu ne dort pas, Amen ! Dieu n’oublie pas les Siens. Dieu ne 
dort pas. Pharaon a fait un songe. Maintenant on cherche quelqu’un pour l’interpréter, on 
ne trouve personne. Dans le royaume il n’y a personne qui peut interpréter ça. Tout le 
monde est troublé. Et il dit: ah pharaon il y a deux ans j’étais  en prison avec un jeune 
hébreux, esclave du chef de la prison et que lui, j’avais eu des songes, il m’a interprété 
ça. Et que c’est sûr que lui, il peut interpréter. Pharaon dit : allez-y le chercher. Ils sont 
allés le prendre.  
  
 Frères, les voies de Dieu sont insondables. Ayons d u respect pour Dieu, 
frères. Ses voies sont insondables.  
Joseph, on l’a habillé proprement, il  est venu. Pharaon dit : j’ai appris que tu interprètes 
les songes. Il dit: non ! C’est Dieu qui révèle .  
Quand il a fini de raconter, il a dit voici l'interprétation. C’était clair. Songes et visions ! 
Songes et visions ! Premier Ministre de Pharaon. Songes et visions ! Est-ce que vous 
comprenez ? Songes et visions; c’est ce que Dieu lui a donné. Avec ça, il est devenu 
Premier Ministre. Aujourd’hui, on banalise les songes et les visions. On banalise même 
les prophéties... La dernière fois, il y a eu une prophétie qui a dit qu’on ne croit pas. Les 
prophéties que Dieu donne ici, il y a des gens qui ne croient pas en cela. Moi je crois à 
ça, parce que j’ai examiné les dons, leur source : ça  vient de Dieu. Et ça s’accomplit au 
fur et à mesure qu'on  avance.  
  
 Peut-être qu’il y en a qui ne suivent pas. Mais nous, on suit très bien. On suit bien 
ce qui se passe. On voit. Dans le monde des esprits, on suit ce qui se passe. On n’est 
pas distrait. Amen !  
Songes et visions; c’est ça qui a fait de Joseph, Premier Ministre de Pharaon. Ce n’est 
pas autre chose.  
  
 Et je vais vous dire frères. Les enfants d’Israël, ça toujours été comme cela leur 
vie. C’est Dieu qui marche avec eux. L’Egypte c’est le symbole du monde. N’est-ce pas? 
Joseph était en Canaan et on l’a vendu, il est descendu là-bas. Donc vous ne pouvez 
pas réussir dans le monde en dehors des voies de Di eu. En dehors de l’Esprit 
Saint, vous ne pouvez pas réussir frères .  
  
 Tu vas à un concours... Aujourd’hui, on paye les concours. Tu vas à un concours, 
si ce n’est pas l’Esprit de Dieu qui te fait écrire ce qui est bien, toi, tu vas réussir ? Tu vas 
réussir ? Avec l’argent qu’on débourse ? Tu ne vas pas réussir frères ! Tu travailles dans 
une entreprise, qu’est-ce que tu vas faire pour que ton patron puisse te distinguer des 
autres. Si c’est un homme bien,  parce que si c’est un mystique vous allez vous opposer. 
Mais s’il n’est pas mystique, qu’il est simple, ce qui va faire que tu auras sa faveur, c’est 
l’Esprit qui est en toi. C’est l’Esprit qui est en toi.  
 L’Esprit Saint élève ceux qui Le possèdent, je vous  le dis. Il les élève; d’une 
manière ou d’une autre, Il les élève. Il les élève frères!  Il leur donne de l’ascension 
sur les autres parce que l’Esprit que nous avons do mine le monde, ça règne sur le 
monde, ça domine le monde. C’est parce que nous, on ne fait pas attention sinon 
l’Esprit Saint, si on veut aller loin avec Lui, le monde ne va pas nous contenir.  
Là où on va arriver, on va assujettir tout le monde . On va assujettir tout le monde 
frères. Je vous le dis, on va assujettir le monde; le monde sera sous nos pieds. 
L’Esprit Saint va les mettre sous nos pieds . Tout le monde ! L’Esprit Saint fait grandir 
les gens. Il les élève et on les voit.  
Daniel, comment est-il arrivé là où il était ? Ce sont les songes et les visions ! N’est-ce ? 
Ce sont les songes et les visions qui l’ont élevé frères.  



 Nébucadnetsar a eu une vision, un rêve. On a appelé tous les magiciens, ils sont 
venus, ils n’ont pas pu faire quelque chose. Ils ont appelé Daniel. Daniel est venu. 
Quand il a fini, il dit : ne parle pas, je vais aller consulter Dieu,  le songe que tu as eu, je 
vais t’expliquer... parce que Nébucadnetsar lui, il a dit que les rêves qu’il a eus, il ne dit à 
personne. Il a dit : dites moi d’abord le songe que moi j’ai eu et après expliquez-moi son 
sens. Vous comprenez frères, ça c’est une épreuve ! Quelqu’un dort la nuit, il rêve et toi 
tu vas venir lui dire le rêve qu’il a fait. Si ce n’est pas Dieu, que peux-tu faire ? Non, ça 
ce n’est pas possible. C’est l’Esprit frères ! C’est l’Esprit de Dieu qui ouvre l’intelligence. 
Quand Il ouvre cela dans ton esprit, tu vois.  
 C’est Lui qui a ouvert l’esprit de Moïse. Il a pri s Moïse, Il l’a ramené dans le 
jardin d’Eden. C’est Moïse qui a écrit la Genèse. C e qui s’est passé à Eden, c’est 
Moïse qui a écrit cela. Est-ce qu’il était là-bas ?  Il n’était pas là-bas. Mais l’Esprit a 
ouvert son intelligence, il a vu et puis il a écrit . C’est la chose la plus importante. 
C’est le besoin de tous les hommes : le Saint-Espri t.  Il n’y a rien d’autre frères ! 
Alléluia! Amen!   
  
 Alors Daniel est venu. Dans la nuit, Dieu lui a révélé ce que Nébucadnetsar a vu 
avec l’explication. Quand il a fini, Nébucadnetsar était tellement surpris qu’il a dit : en toi 
se trouve l’Esprit  supérieur. C’est son témoignage: il a dit : en toi se trouve l’Esprit 
supérieur.  Il a dit : j’ai appris qu’en toi se trouve l’Esprit supérieur,  L’ESPRIT 
SUPERIEUR!  
  
 Nous avons l’Esprit supérieur, frères! L’Esprit supérieur c’est le Saint-Esprit. Il  est 
plus grand que l’esprit  qui est dans le monde. Donc on doit dominer, on doit régner sur 
le monde, logiquement. Mais aujourd’hui les chrétiens ont plusieurs voies de réussite. 
Malheureusement il y en a qui vont dans la corruption, il y en a qui vont dans la 
prostitution. Ils ont leurs voies pour réussir. Il y en a qui vont dans les délations, dans les 
calomnies, pour réussir. Il y a des chrétiens qui vont calomnier d’autres pour se faire de 
la place. Ça existe. Chacun trace sa voie. Mais ces genres de voies là, frères, ce 
sont  les voies de la mort. A la fin vous allez mou rir, c’est la destruction. Le seul 
bien éternel qui reste avec nous, c’est le Saint-Es prit. C’est le seul besoin des 
hommes et c’est ce que Dieu demande. Si on a eu cel a, le reste viendra ! Alléluia! 
Amen! Ça viendra frère!     
 Donc fouillez bien. Que chacun fouille bien dans son esprit, dans son  cœur. 
Fouillons bien. Est-ce que nous possédons l’Esprit Saint ? Sinon dans le monde ici, vous 
ne pouvez pas vivre. Vous allez vivre comment ? Dans le monde ici ? Comment vous 
allez faire pour vivre ? Vous allez obéir à quelle Parole de Dieu ? Ce n’est pas 
possible. Tu ne peux pas obéir à la Parole de Dieu sans le Saint-Esprit.  Comment 
vas-tu t’arranger ? C’est pour ça que souvent la vi e chrétienne devient un fardeau.  
  
 Pour  plusieurs, c’est un fardeau, c’est comme une charge qu’on met sur leur tête. 
On dit : frère, on ne fait  pas ça. C’est ce qu’il fait.  Sœur, on ne fait pas ça. C’est ce 
qu’elle fait. C’est un fardeau.  Et il  y en a qui sont misérables. Dans leur misère ils 
abandonnent. Or la Bible dit le Saint-Esprit s’appelle le consol ateur . C’est-à-dire 
que si tu le possèdes, il va te consoler dans tes t emps difficiles. Il va te consoler. 
Quand il va te consoler, ton cœur sera en paix . S’il te console, ton cœur est en paix, 
tu n’es pas troublé, tu es en paix, tu es calme, tu es serein. Amen !  
  
 Alors frère dans la Bible, plusieurs ont été élevés comme ça. Et dans le Nouveau 
Testament, Le Seigneur a dit que : Moi Je m’en vais et il est avantageux pour vous que 
Je parte. Quand Je  vais partir, Il va venir. Quand Il va venir, Il sera votre consolateur, Il 
sera avec vous tous les jours. Il va vous conduire, c’est Lui qui va assurer votre marche. 



Mais  si vous ne l’avez pas, c’est difficile frères ! Parce que nous sommes dans un temps 
difficile. Le monde est difficile.  
  
 Dans Luc 17, il est écrit que les hommes aujourd’hui vivent comme Sodome et 
Gomorrhe, comme au temps de Noé. Sodome et Gomorrhe c’était une époque de 
débauche. J’ai parlé de ça ici, les temps de Noé. L es gens mangeaient, buvaient, 
bâtissaient, ils se mariaient, ils mariaient leurs enfants: c’est le manger et le boire. 
Mangeons et buvons, demain nous mourrons. Dieu, ce n’est pas leur problème. La 
Parole, ce n’est pas leur problème. L’Esprit, ce n’ est pas leur problème. Non ! Ils 
sont intéressés par manger et boire.  
  
 Et quand le top départ sera  donné pour l’enlèvement, c’est là qu’ils vont 
commencer à grogner, à grincer les dents, à dire: mais comment on s’est arrangé ? Ah, 
ils sont partis! Où est le pasteur, où est le pasteur ? Ceux qui marchent après les 
pasteurs… où est le pasteur, le pasteur. Votre pasteur est parti. Si c’est un bon pasteur, 
il est enlevé. Toi tu es resté là à  dire : pasteur, pasteur... Toujours, tous les jours : 
pasteur, pasteur… Vous pensez que c’est le pasteur qui est le Saint-Esprit ?  C’est  ce 
que vous pensez ? Le pasteur ce n’est pas le Saint-Esprit. Le pasteur lui-même a besoin 
du Saint-Esprit.  S’il l’a c’est bon. Sinon, il en a besoin…  
  
 Alors frère, quel est ton besoin ce matin ? Ton besoin c’est le Saint-Esprit. Il n’y a 
pas autre chose. Ce que vous voyez dans le monde… tout le monde a ça. Les 
prostituées mêmes, c'est-à-dire les femmes qui vivent la prostitution, est-ce que quand 
vous les voyez, elles sont nues ? Elles sont habillées ! C’est quand elles-mêmes, elles 
veulent s’habiller mal qu’elles portent les mini jupes. N’est-ce pas ? Tout le monde 
s’habille. Que tu sois chrétien ou païen, tout le monde s’habi lle. Donc ton besoin ce 
n’est pas l’habit.  Tout le monde a des habits.  
 Les voitures ! Les païens ont des voitures ? Les païens ont des voitures. Même 
les voleurs, les criminels, ils ont des voitures. Les maisons ! Les païens ont des maisons. 
Les païens, les grands païens, les chefs démoniaques,  les grands sorciers, ils ont des 
maisons. Donc ton besoin, ce n’est pas une maison ! Un enfant ? Ils ont des enfants 
aussi.  
 Tout ce que vous cherchez là, tout le monde a cela.  Tout le monde a cela ! 
Chrétiens, comme païens… tout le monde a cela. Donc  ce n’est pas ça qui est ton 
besoin. Ce n’est pas ça!   
  
 Quand Jésus est venu, Il venu nous donner ce qu’on  n’avait  pas, ce qu’on 
ne possédait pas avant, frères! C’est ça qu’Il  est  venu nous donner.  Vous 
comprenez frère?  
Avant la venue de Christ, on avait tout ça : les vêtements, tout ce que vous pouvez 
imaginer, on avait  ça. Mais une chose qu’on n’avait pas : c’est l’Esprit de Dieu, frères ! 
Même la loi était là. Donc la Parole était là. La loi était là, mais il n ’y avait pas 
l’Esprit de Dieu. Donc c’est ce qu’Il est venu nous  donner, c’est le seul besoin des 
hommes. Il n’y  a  pas autre chose. Et c’est un don  éternel. Il a dit: Il sera 
éternellement avec vous. Maintenant, si tu dis que tu es chrétien, qu’on t’a baptisé 
au Nom de Jésus-Christ et que tu n’as pas le Saint- Esprit, il faut Le chercher pour 
Le trouver.  
 Si tu doutes, pries, demande au Seigneur : Est-ce que j’ai Ton Esprit ? Rassure-
moi. Il va te rassurer.  Parce qu’aussi, on peut avoir l’Esprit Saint sans le savoir, si on n’a 
pas reçu l’enseignement sur le Saint-Esprit. Ou bien… parce que l’Esprit, il s’entretient. 
L’Esprit Saint s’entretient. Quand tu l’as, il faut L’entretenir. Vous comprenez ?  
 Les prières, les jeûnes, les exercices spirituels, entretiennent le Saint-



Esprit. Quand on parle d’être  rempli,  c’est tout cela. Il faut être rempli, c'est-à-dire 
tu commences, tu l’as, mais il faut faire toutes so rtes d’exercices spirituels pour 
être rempli du Saint-Esprit.  Et au fur et à mesure  que tu avances, que tu es rempli 
du Saint–Esprit, ta vision change, elle évolue. Ta manière de voir le monde change 
au fur et à mesure que tu avances. Tu te rends compte qu’en fait le monde n’est rien. 
Le monde n’est rien frères, je vous le dis. Le monde n’est rien.  
  
 Dans la position où on se trouve, on peut regarder et dire que le monde n’est rien. 
Le monde n’est rien. Le Seigneur a dit : Ceux qui passent et que vous voyez, qui ont les 
biens, ne les enviez même pas. Parce que Lui Il sait comment Il est venu. Si vous les 
enviez, vous allez tomber parce que vous ne pouvez pas faire ce qu’ils font pour avoir 
leurs biens.  
  
 Tout à l’heure j’ai parlé des politiciens dans ce pays. Ils font la guerre pour un 
fauteuil. Derrière le fauteuil il y a quoi ? Il y a des milliards. Il  y a des honneurs et des 
milliards derrière. C’est pour ça qu’ils se battent. Et pour ça, on peut couper les têtes des 
autres sans problème; fusiller les gens sans problème. On peut faire tout ça pourvu que 
le concerné ait son fauteuil avec des milliards derrière. Toi chrétien, peux-tu  ressembler 
à ces gens-là ?  Est-ce que la vie qui est en toi peut t’emmener à l es suivre, à leur 
ressembler ? Mais il y a des chrétiens qui font la politique. Dans ce pays, il y a des 
frères qui ont marché pour des politiciens. Ils n’o nt pas le Saint-Esprit. Quand tu 
as le Saint-Esprit, tu es préoccupé par les choses du Royaume de  Dieu. C’est ta 
patrie; c’est ça qui t’intéresse. Tu te bats pour ç a. On ne se bat pas pour tout ce 
qui est  dans le monde ici.  
 Ce qui est dans le monde ici, tout le monde a ça, donc toi aussi tu peux avoir 
cela. Tu peux avoir une voiture, tu peux avoir tout ce que tu veux. Ça ce sont des petites 
choses. Mais ce n’est pas ça qui est ton besoin.  Ce n’est pas ça qui est ton besoin.  
Tu peux avoir un bon emploi avec un bon salaire; ce  n’est pas ça qui est ton 
besoin. Le païen a ça. Est-ce que vous comprenez mo n discours?  
 Le païen a ça. Même l’homme le plus méchant de la terre a ça. D’ailleurs ce sont 
 les plus méchants qui ont les grands postes, qui ont les bons salaires. Il y en a qui ont 2 
millions par mois, 3 millions, 4 millions, 5 millions, 10 millions par mois.  Il y en a même  
qui tapent seulement dans le ballon et ils ont des milliards. Ceux qui tapent dans le cuir, 
ils ont des milliards. Il y en a qui vont faire des affaires sur internet, ils ont des milliards.  
On appelle ça le e-business.  
 Un moment, ça pris tous les chrétiens ici ! Que Dieu aie pitié de nous ! Placement 
d’argent ! Des chrétiens, des pasteurs, ils ont fait des annonces.  Ils ont placé beaucoup 
d’argent ! Ils n’ont pas le Saint-Esprit .  Ils pensent que  leur besoin, c’est de l’argent. 
Tu places… tu gagnes 50. 000 F. Ils pensent que c’est ça  qui est leur besoin. Ils vont 
faire cela, vous fouillez au fond d’eux-mêmes, ils n’ont pas le Saint-Esprit. Ils n’ont 
rien.  Il y en a même qui ne sont pas nés de  nouveau. Oui !!! Il n’est pas né de nouveau. 
Et il place de l’argent pour avoir 500.000 F FCA ,1.000.000 FCFA.  
  
 Tu n’es pas né de nouveau. Ça  ne t’intéresse pas c ela, c'est-à-dire que tu 
n’as même pas franchi les portes du Royaume des cie ux, parce que la nouvelle 
naissance t’introduit  dans le Royaume de Dieu. Mai s si tu n’es pas né de nouveau, 
tu n’es même pas là-bas.   
Et tu es assis à l’église, tu places de l’argent avec le pasteur. Maintenant tout s’est  
mélangé. L’argent est bloqué, partout c’est bloqué. Et maintenant dans l’église ils sont là, 
ils se  regardent. Ils regardent le pasteur. Ils font des associations, ils font des réunions, 
pour qu’on rembourse l’argent. Quel argent on va te rembourser. Tu veux faire comme le 
monde, fais comme le monde. Il y a des conséquences.  



 Et c’est à cause des chrétiens que cette affaire a été bloquée. Très bien !!! C’est à 
cause des chrétiens que cette affaire a été bloquée. Si c’est les païens ils vont continuer 
à réussir. Mais toi qui es serviteur de Dieu, tu vas faire cela ? Dieu va te honnir. Il a 
bloqué tout. Ils ont tous  honte. Ils ne savent même plus où mettre le visage. Ils sont là 
dans la confusion. Pasteur qui place de l’argent sur Internet.  
 Dieu t’a appelé pour placer de l’argent pour les gens ? Il faut prêcher la Parole 
de Dieu aux gens pour qu’ils soient sauvés.  A cause d’eux, l’affaire est bloquée. 
Ça ne marche plus et ils font des courses pour débl oquer la situation. Mais cet 
argent va rester là-bas ! On ne se moque pas de Die u frères. C’est trop facile ! On 
ne se moque pas de Dieu.  
  
 Satan vient jusque dans l’église et tu travailles avec lui ? Une affaire d’argent qui 
entre dans l’église avec un engouement pas possible. Là où il y a l’engouement, il faut 
faire attention !!! Ce sont les démons qui font ça. Ils mettent les gens dans un 
environnement satanique et tout le monde suit.  
  
 Celui qui a l’Esprit de Dieu discerne . Je vous l’ai dis ici: moi j’ai  un frère qui 
m’a proposé ça. Il m’a dit : si tu places 800.000 F, tu gagnes 6 millions... Je lui ai dit 
alors : Je vais placer 800.000 F, et puis je vais avoir 6 millions. Mais je vais aller 
questionner Dieu d’abord. Attends-moi. Je me suis mis à genoux la nuit, j’ai prié. Le 
Seigneur m’a dit : Cette affaire n’ira pas loin. Toutes ces maisons de placement vont 
fermer. J’ai dit cela à un frère. Je lui ai dit : Ces maisons vont fermer. Et tout s’est fermé.  
  
 Si tu as l’Esprit de Dieu, tu ne peux pas courir dans les affaires comme cela. Il 
faut demander à Dieu. Le monde, ce sont les ténèbres ! Or Dieu Lui, Il voit, il voit dans 
les ténèbres... il voit ! Il voit dans le noir.   
Quand Satan commence à marcher Dieu voit. Si tu l’interroges, Il va  te dire se qui se 
passe. Tout le monde a sauté dessus. L’argent est bloqué.  
 Frères, dans le monde ici, sans l’Esprit de Dieu, vous ne pouvez pas vivre ici. 
Sachez cela frères, sans l’Esprit saint, vous ne pouvez pas vivre. Tu ne peux pas être 
un bon chrétien sans le Saint-Esprit. Ce n’est pas possible. Donc cherchons.  
  
 Nous nous sommes mis ensemble cela fait plus d’un an maintenant. Maintenant 
on veut fouiller dans la vie de chacun pour voir l’état spirituel de chacun d’entre nous. 
Amen ! Il faut que chacun retourne à Dieu pour voir, pour demander à Dieu. Fouillez 
bien. Après on aura des séances de prières pour cela. Donc c’est ce que j’avais à vous 
dire ce matin.  
  
 Comprenons que notre besoin ce n’est pas tout ce qu e on voit autour de 
nous. Tout le monde a ça. Ce que tout le monde a da ns le monde n’est pas notre 
besoin. Notre besoin est spirituel. Un chrétien, so n besoin est spirituel, ce n’est 
pas charnel. Les choses charnelles,  tout le monde les possède. Jésus a dit que ce 
sont les païens qui s’occupent de cela : Voitures, maisons, l’argent, les honneurs, tout 
ça, ce sont les païens qui s’occupent de cela. Mais un chrétien, ce n’est pas ça qui est 
son problème.  
 Dieu lui donne ces choses au moment où il ne s’en préoccupe même pas. Voilà 
mon frère Richet. Frère Richet, tu as eu une femme ! Tu as femme. Réponds bien ! [Le 
frère répond oui. Le mariage du frère avait été célébré la veille Réd.] Voilà il a eu une 
femme. Ma sœur Odile, tu as eu un mari non ?! [La sœur répond: oui Réd.]. 
 Demandez à Odile si elle a souffert pour avoir mari… Elle était ici, voilà sa place 
là-bas [le frère montre sa place du doigt Réd. ] Demandez à la sœur si elle a souffert 
pour avoir un mari. Elle était assise ici. Le frère Richet voulait se marier et puis il l’a 



découverte. C’est un témoignage simple. Il l’a découvert. Il y a eu des révélations. Nous 
avons vu, on a  prié là-dessus. Dieu ne nous a pas dit qu’Il n’est pas dedans. On a vu 
que c’était clair. Ils sont mariés. Ce n’est pas compliqué. Mais il y en a qui en font leur 
besoin... Pour eux, c’est leur besoin. C’est leur besoin. Mais Dieu Lui, Il dit que ce n’est 
pas ça qui est ton besoin. Les hommes ont des femmes et les femmes ont des maris. 
Est-ce que vous comprenez ? Ce qui est notre besoin, c’est ce qu’on n’avait pas . Et 
pourtant on soupirait après ça sans nous en rendre compte. En fait on avait la soif 
de cela, mais on ne savait pas ce que c’était…Et on pensait à autre chose. Mais notre 
besoin, c’est le Saint-Esprit.  
 Quand Salomon a dit… Il a eu les femmes, il a compté parce que lui, il a eu 
beaucoup de femmes. Quand on compte tout, ça fait mille. Il dit : Mon besoin ce n’est 
pas la femme. Puisqu’il a dit: vanité des vanités ... Il dit : vanité des vanités... Donc il 
s’est rendu compte en fait que son besoin lui Salom on, ce n’était pas les femmes. 
Parce que les femmes, il en a eu mille. 700 femmes 300 concubines. Il a tout vu. Et 
pour finir même, les femmes ont mélangé sa tête; il  est devenu idolâtre. Donc il 
s’est rendu compte que son besoin à lui Salomon, en  fait ce n’était pas les 
femmes .  
 Bon c’était quoi ? Il a fait des grands projets. Lui, il a tout fait dans le monde ici ! 
Et puis il dit : vanités des vanités tout est vanité . Vous savez quoi, frères ? Le besoin 
de Salomon qui le faisait courir après les femmes…tout ça et puis il était insatiable, 
c’était le Saint-Esprit . En leur temps, il n’y avait pas le Saint-Esprit com me nous 
l’avons aujourd’hui ! Ce n’était pas donné comme no us on l’a aujourd’hui . C’était là 
son problème. Il pensait que c’était les femmes; il a eu une femme, 2 femmes, 3 
femmes, 10 femmes, 500 femmes, 700 femmes, jusqu’à mille. Il a vu que ce n’était pas 
cela !  
 Ce n’était pas cela ! Toujours une femme à côté, c e n’était pas ça ! La gloire 
? Mais Salomon a eu la gloire. Les gens quittaient l’Afrique pour aller le voir. 
C’était un grand monsieur.  
 L’argent ? Il l’a eu.  Oh !!! Il a eu des caisses d’or ! Il a regardé, il a dit : non ce 
n’est pas ça ! Ce n’est pas l’argent. Les pierres précieuses, les pièces d’or… Il a 
regardé, il a dit : ce n’est pas cela. Mais c’est quoi alors ? Il a cherché jusqu’à la 
mort, il n’a pas trouvé ce qu’il cherchait ! Mais s on besoin en question, ce qu’il le 
faisait courir sans le savoir, c’était le Saint-Esp rit.  Il ne possédait pas le Saint-Esprit. 
S’il avait ça, frères, il se serait calmé. C’était fini pour lui. Donc il a dit : vanité des 
vanités.  
Salomon, Dieu a écrit son histoire pour nous dire à nous les chrétiens que notre besoin 
n’est pas beaucoup de femmes, ni beaucoup d’argent, ni beaucoup de gloire…  
 Il y a des frères qui se marient à plusieurs femme s. Ils ont des femmes. Mais 
avant toi il y a eu Salomon. Avant toi, il y a eu S alomon ! Lui il a eu mille. Il n’a rien 
eu dedans. Et toi maintenant, tu prends deux, trois , quatre femmes... Tout ça c’est 
pour quoi ?  Toi tu penses que tu es polygame ? Tu n’es pas polygame. Est-ce que c’est 
un bon polygame celui-là ? Il n’a que deux ou trois femmes ! Va prendre comme 
Salomon ! Il faut prendre mille comme lui, en ce moment on verra que tu es un bon 
polygame.  
 Mais si tu ne peux pas arriver là-bas, reste tranquille. Contente-toi de ta seule 
femme; il ne faut pas aller ailleurs. Ou bien si tu veux être un polygame, fais comme 
Salomon, parce que c’est Salomon que les frères polygames citent en exemple. Mais 
faites comme Salomon, puisque vous voulez être comme lui ! Il faut prendre au moins 
mille femmes…  
 Frères ce n’est pas ça. Ce n’est pas ça. Les anciens ont cherché tout ça, ce n’est 
pas ça ! Ce n’est pas une affaire de nombreuses femmes ! Ce n’est pas une affaire de 
caisses d’or. Ils ont vu tout cela !  



 David a vu. Il est allé même prendre pour son soldat... il a pris pour son soldat. 
Cela lui a valu l’adultère…Lisez les Psaumes, vous allez voir. Quand David parle de la 
vie, lisez les Psaumes. Il dit : Ta parole est une lampe à mes pieds une lumière sur  
mon sentier. Il a vu que tout cela, la royauté, la gloire, ce n’est pas cela l’essentiel...  
 Parce que même la royauté, un moment Dieu a permis qu’on le balaie. Son 
fils Absalom l’a balayé. Donc il a perdu son trône et il a erré là dans la brousse. 
Donc il a vu que même la royauté est un bien qui ne  tient pas.  Demain on peut 
m’enlever ça ; ça ne tient pas. Absalom a pris ses femmes, ses  concubines. Son fils est 
venu prendre ses concubines; il a couché avec elles. Oui ! Puisque lui il a pris la femme 
de quelqu’un, Dieu l’a puni. Donc  il s’est rendu compte que ça, ce n’est pas ça. Tu peux 
perdre la femme.  
 C’est le Saint-Esprit. Le Saint-Esprit quand tu L’as, Il est en toi, Il est là. Il est là, 
vous êtes collés ensemble. Tu es Son temple, Il vit en toi. Vous êtes là. C’est le seul 
bien éternel que nous avons. Il n’y a rien d’autre . Donc un chrétien normal doit 
posséder le Saint-Esprit Amen !!! C’est important f rères!   
 Et quand tu as l’Esprit de Dieu, Il te montre que les autres choses sont viles, 
c'est-à-dire que ça n’a pas d’importance. Il te montre cela. Il fait pâlir le monde à tes 
yeux…  Toi-même tu vois. Les autres ne voient pas. Mais en  qui Il se trouve, Il te 
fait voir que les autres choses sont sans importanc e ! Et puis ton cœur ne 
s’attache pas à cela. C’est vil. Il va te montrer q ue c’est vil.  
 L’argent ? C’est vil ! C’est vrai que c’est utile, mais c’est vil ! On l’utilise dans le 
monde ici, mais tu n’en feras pas un problème particulier. Ni les femmes, ni les hommes, 
ni rien ! Il va te montrer que tout est vil !  
C’est pour ça que Paul dit : je regarde le monde là comme de la boue . Ça c’est le 
témoignage d’un homme rempli du Saint-Esprit. Il a vu son titre de pharisien… C’est de 
la boue. Comment a-t-il découvert que son titre est de la boue ? C’est par le Saint-
Esprit parce que l’Esprit Saint change la manière d e voir le monde.  Quand tu Le 
possèdes, Il te faire voir que le monde n’est rien;  il n’y a rien dans le monde, que 
tu es au-dessus du monde. Ce sont les vraies réalit és. Que Dieu soit béni Amen!   
  
 Donc quel est ton besoin ce matin ? Il faut chercher s’il y a un besoin plus 
important... Sinon moi j’ai compris qu’il n’y en a pas. C’est le seul besoin important. Est-
ce que vous comprenez ?  Si moi je veux une voiture, je vais à la banque, si j’ai de 
l’argent dans le compte, je prends, je vais au parking, je dépose, on me prend une 
voiture. Vous comprenez ? Je peux acheter ça.  
 Mais l’Esprit saint, on ne L’achète pas. On ne L’ac hète pas frères! On 
n’achète pas le Saint-Esprit. Vous comprenez frères  ? On ne L’achète pas. Donc 
c’est un besoin spécial. C’est un bien spécial…  
On ne peut pas aller Le prendre comme on va au marc hé acheter quelque chose. 
C’est un bien céleste. C’est un bien qui vient d’En -haut. Ça vient, ça descend. Donc 
c’est un bien particulier. C'est  un bien qui va te  mettre dans une certaine 
dimension spirituelle. Donc c’est un bien précieux,  un bien spécial . Ce n’est pas 
comme les autres biens qu’on peut acheter au marché. Non !   
Pour L’avoir, on fait quoi ? Il faut demander, il faut prier. Et ceux qui cherchent le 
Saint-Esprit, ce sont ceux qui sont nés de nouveau.  Si tu n’es pas né de nouveau, 
tu ne peux pas avoir le Saint-Esprit.   
 Donc si Dieu veux te faire grâce, si l’Esprit saint vient en toi, s’il vient sur toi, la 
première chose qu’Il va faire, Il va te faire naître de nouveau. Parce que Dieu ne peut 
pas habiter une maison qui est sale, qui n’est pas nettoyée. Donc Il vient d’abord faire un 
premier travail de nettoyage dans ton cœur : on appelle ça la sanctification. C’est pour 
ça que dans l’autre texte, il dit qu’une maison... quand le démon sort, si la maison est 
vide, elle est nettoyée, si elle est propre, c’est la sanctification par la Parole, la nouvelle 



naissance… 
 Donc le travail de nouvelle naissance est la première chose qui est faite…La 
nouvelle naissance rend habitable ton cœur par Dieu. La nouvelle naissance rend 
habitable ton cœur par Dieu. C’est pour ça que Le Seigneur a dit à Nicodème: il faut que 
tu naisses de nouveau. Donc si tu as la foi, si tu crois, ton cœur devient  une 
habitation, c'est-à-dire que Dieu peut s’installer là.  
  
 Alors maintenant, il faut chercher à ce qu’Il vienne s’installer. C’est pour ça que Le 
Seigneur a dit que vous qui êtes méchants, si vous pouvez donner de bonnes choses à 
vos enfants; et Moi alors ? Comment Je ne donnerai pas l’Esprit Saint à celui q ui Me 
Le demande ? Mais qui demande le Saint-Esprit ?  C’est celui qui est un enfant de 
Dieu, celui qui est venu à l’existence à la nouvell e naissance en tant qu’enfant de 
Dieu, c’est lui qui peut réclamer  l’Esprit de Dieu, comme un bon enfant qui 
possède le comportement de son papa.  Amen!  
  
 Tu ne peux pas avoir en pensée de réclamer l’Esprit Saint si tu n’es pas né de 
nouveau, si tu n’es même pas né dans le Royaume de Dieu.  
Donc ceux qui en font une préoccupation, ce sont ceux qui sont nés dans le Royaume 
de Dieu. Amen ! Alors c’est important. Si vous n’avez jamais pensé demander le Saint-
Esprit, si vous ne vous en préoccupez pas, fouillez bien si vous êtes même nés de 
nouveau.  
Bon, il y en a aussi qui ont une assurance… ils viennent à l’église et pour eux, ils ont le 
Saint-Esprit. Ça aussi, c’est bon. Amen ! Je dis que c’est bon, mais faites attention… tu 
viens à l’église, tu pries, on prie, tu pries, tout ce qu’on fait, tu fais aussi. Donc pour toi, tu 
as le Saint-Esprit, tu ne peux pas penser que tu ne l’as pas.   
  
 Parce qu’il y a un enseignement qui dit que celui qu’on baptise dans l’eau a le 
Saint-Esprit. Ce n’est pas vrai ! Ce n’est pas automatique. Ça c ’est faux ! Des gens 
ont été baptisés dans l’eau par Philippe. C’était d es frères de Samarie ! Ils 
n’avaient pas l’Esprit Saint. Ce sont les apôtres q ui sont venus, qui leur ont 
imposé les mains et ils ont reçu l’Esprit Saint . Avant ça non ! Mais ils avaient été 
baptisés. C’est pareil pour Actes 19. Est-ce que vous comprenez ? Or généralement, 
quand quelqu’un prend l’engagement de se faire baptiser, c’est qu’il a dépassé la 
nouvelle naissance.  
 Généralement, celui qui s’engage, qui dit : frères baptisez- moi parce que moi 
je crois, je veux m’engager avec Le Seigneur , généralement c’est quelqu’un qui a été 
transformé. Je dis bien généralement.  Parce que logiquement le baptême vient après la 
nouvelle naissance.  
 Bibliquement, je dis bien bibliquement ! Parce que ce n’est pas une 
opération charnelle, c’est spirituel.  Quand quelqu’un a le cœur touché par la 
Parole de Dieu et qu’il dit Amen, vous le voyez en train de pleurer, c’est qu’il y a eu 
une opération dans son cœur. Il y a eu une opératio n dans son cœur. Quelque 
chose s’est passé dans son cœur, il a commencé à pl eurer. Une nouvelle vie s’est 
installée en lui. Quand un enfant naît, il pleure n ’est-ce pas ?  Amen! Demandez aux 
femmes ! Dès que l’enfant sort, il commence à pleurer.  
  
 Quand vous voyez un chrétien qui est touché par la Parole, qui commence à 
pleurer… Souvent les premiers pleurs de la vie chrétienne sont les pleurs de la 
nouvelle naissance. Oui ! Il y a une chose qui se p asse dans le cœur et ça te 
pousse à voir que le monde est différent . Ce n’est pas ce que tu croyais; et tu sens 
qu’en toi il y a une vie qui se trouve là et tu dis aux frères : Je veux me faire baptiser…  
Sans pression. De toi-même, tu prends l’engagement parce que ta conscience a été 



touchée, tu as compris qu’il faut que tu marches avec Le Seigneur Jésus. Amen ! Donc il 
y a toujours quelque chose qui se passe dans le cœur. C’est ça qui pousse à 
l’engagement avec Le Seigneur.  
  
 Il y en a qui se font baptiser sans avoir été vraiment touché…ils se font baptiser 
alors qu’ils ne sont pas nés de nouveau…ils se font baptiser sans avoir vécu 
d’expérience. Par contre, il y en a qui prennent l’engagement à la suite d’une expérience. 
Souvent ceux qui se font baptiser sans expérience, ils durent dans la foi sans même être 
nés de nouveau. Ils viennent à l’église mais ils ne connaissent pas Dieu.  
 Je me souviens un jour, il y a eu une sœur comme ça qui a réclamé qu’on la 
rebaptise. Oui !!! C’est un pasteur qui a rendu le témoignage. Il dit que la sœur vient à 
l’église depuis longtemps !!! Elle vient à l’église. Bon, tout le monde pense que c’est une 
sœur... Or elle s’est fait baptiser sans rien comprendre. Et un jour, après des années 
passées dans l’église…c’est une vieille sœur… 
  
 Un jour il y a eu une prédication. C’est ce jour là qu’elle est née de nouveau, 
après avoir passé plusieurs années à l’église. C’est ce jour-là que l’Esprit l’a touchée ! 
Elle est allée voir le pasteur et elle a dit : frère je veux reprendre mon baptême. Il n’y 
comprenait rien, parce que c’est une vieille sœur ! Elle dit : Avant je n’ai rien compris; je 
me suis faite baptisée. Mais aujourd’hui, je veux  reprendre mon baptême. Le frère a 
accepté de la rebaptiser… Elle insistait. Ils sont allés et il l’a rebaptisée, puis il lui a 
imposé les mains et elle a reçu le Saint-Esprit.  
La pleine vie est venue en elle. Ce jour-là, elle est née de nouveau, elle a reçu le Saint-
Esprit;  elle a tout reçu. Elle était une chrétienne complète. Tout le temps qu’elle a passé 
avant dans la communauté était nul. Ce n’était rien tout cela. Elle occupait les bancs en 
vain ! Elle n’avait jamais été une sœur. Son pied n’avait jamais foulé le Royaume de 
Dieu.  
  
 Et il y a beaucoup de gens dans l’église comme cela. Ils ne savent pas où se 
trouve leur intérêt. Ils viennent à l’église pour rien… ils ne sont jamais nés de nouveau. 
Ils sont dans l’église, on les a baptisés, mais ils ne sont pas nés de nouveau, mais on les 
appelle frères et sœurs... Si quelqu’un demande qu’on le baptise, on le considère 
comme un frère ou une sœur. Imaginez cette sœur dont je parle ; si elle était m orte 
en cours de route, on l’aurait enterré avec le témo ignage qu’elle était une sœur, 
parce qu’elle fréquente la communauté depuis longte mps…On aurait chanté des 
cantiques pour l’accompagner…Or elle n’est jamais n ée de nouveau. Mais Dieu lui 
a fait grâce.  Vous comprenez ? Donc  souvent on enterre des païen s que nous 
considérons comme des frères ! On les accompagne, o n les enterre…  
 Fouillez bien, nous ne voulons pas de prosélyte ici. Les gens qui viennent à 
l’église et qui ne sont pas convertis, ils ne sont pas nés de nouveau et puis ils se font 
appeler frères... On ne veut pas de cela ici. Donc fouillons bien not re vie. Est-ce que 
vous êtes nés de nouveau ? Est-ce que vous avez le Saint-Esprit en vous?  
 Celui qui n’a pas de conviction qu’il prie devant Dieu, Dieu va lui répondre. Amen ! 
L’apparence trompe. Moi j’ai fait deux ans à l’église baptiste Œuvres et Mission… Quand 
ça commencé, c’était une église où quand tu viens, quelques six mois après, on te 
baptise et on te confie une tâche. Tu es ouvrier de cellule ou bien tu es sentinelle... enfin 
on te donne un rôle quelque part.  
  
 Les sentinelles eux, ils chassent les démons. Moi j’étais sentinelle. Ils m’ont 
demandé qu’est-ce que tu veux faire ?  J’ai demandé : qu’est-ce qu’on fait ici ?   Ils 
m’ont dit qu’il y a des ouvriers de Cellule, il y a des sentinelles qui s’occupent de la 
délivrance des âmes…eux, ils chassent les démons. Alors, j’ai dit : Moi, je veux être une 



sentinelle, je veux faire ça. J’aime la guerre spirituelle ! Et pour moi, ça vient de loin. J’ai 
commencé à l’église baptiste… 
 Je n’étais même pas baptisé encore. Est-ce que vous comprenez ? Je n’étais pas 
baptisé quand j’ai commencé le combat spirituel. Quand quelqu’un tombe, un démon, on 
le chasse. Et on expérimentait la puissance de Dieu. On a expérimenté la puissance de 
Dieu. On a fait tout ça. Je n’étais pas baptisé encore. Et il y en a avec qui j’ai fait ces 
choses et qui aujourd’hui sont des païens. C’est ce  que je veux vous dire, qu’on 
peut faire tout cela, qu’on peut faire tomber le fe u du ciel, chasser les démons, 
faire tout ça et puis on n’est jamais né de nouveau . Ceux avec qui on a fait ces 
choses…aujourd’hui beaucoup sont retournés dans le monde. Ils sont retournés dans le 
monde, ils ne sont plus chrétiens. Ils ne vont plus à l’église. 
Quand tu les vois ils ne sont plus rien. Pourtant il a remué des démons. Ils ont vu de 
grandes choses. Ils étaient des ouvriers de cellules. Ils ont fait de grandes choses, mais 
ils ne sont jamais nés de nouveau. Ils n’étaient pas convertis.  
 Donc souvent dans les églises, il y a des choses qui sont là. Alors ce matin, qu’on 
revienne en détails ! Amen ! On fait ça parce qu’on s’est réuni dans un certain 
environnement. Mais il faut qu’on revienne en détails.  
 Une fois, il y a une prophétie qui a dit ici qu’il y a des malades parmi vous. Si vous 
voulez avoir une bonne armée, il faut les soigner d’abord. Amen ? Donc il faut qu’on se 
soigne les uns les autres, on va consacrer le temps à cela. 
 Donc réfléchissez à cette prédication et priez chez vous à la maison. Le jeûne du 
mardi, priez pour cela. Je parle de ceux qui n’ont pas d’assurance. Il ne faudrait pas que 
cette prédication vous trouble ! Amen ? Amen ! L’Esprit Saint donne l’assurance.  
  
 Ceux qui n’ont pas d’assurance qu’ils sont nés de nouveau ou bien qu’ils ont le 
Saint-Esprit,  c’est à vous que je m’adresse ; ceux qui ont de l’assurance, que Dieu soit 
béni ! Amen ! Parce que l’Esprit Saint donne de l’assurance aussi. Voilà. Mais, il ne faut 
pas avoir une fausse assurance. Il faut être sûr de  ce que tu fais; et la bonne 
mesure c’est le comportement, le caractère.   
  
 Le week-end prochain, après la prédication on aura des séances de prières et 
puis aussi s’il y a des gens qui individuellement veulent nous voir on va les recevoir. Je 
suis prêt à les recevoir pour des entretiens et aussi pour des séances de prières de 
délivrance.  
 Je l’ai déjà dit que ceux qui se sentent liés par un esprit, ceux qui sentent des 
pressions dans leur vie chrétienne, ils sont liés par des démons; ils ne s’en sortent pas. 
Toutes ces choses-là on va en parler en privé et prier par rapport à ça. S’il nous faut 
prendre des moments de jeûne et de prières avec vous, on le fera. Amen! Il faut qu’on 
en vienne aux détails dans la vie de chacun d’entre nous pour qu’on puisse avancer. 
Notre rôle ce n’est pas de faire des prosélytes. Le s prosélytes ce sont les scribes 
et les pharisiens qui les font. Nous ne sommes pas des scribes, nous ne sommes 
pas des pharisiens. Amen !  
  
 Que Dieu soit béni ! Donc on va prier Le Seigneur qu’Il nous rende tous 
conscients de ce besoin qu’est le Saint-Esprit et qu’Il nous donne de Le posséder pour 
ceux qui ne L’ont pas encore. Et que Le Seigneur bénisse ces moments de prières que 
nous aurons la semaine prochaine.  
Prions ensemble... 
  
Séance de  prières. 
  
  
  



  


